

SAN JAVIER PÁGINA 16
Detenido un entrenador de fútbol por agredir sexualmente a una menor

EMPLEO PÁGINA 12
Las mujeres, las más beneficiadas por la bajada del paro en la Región



HUSO HORARIO PÁGINA 43
Los relojes se atrasan una hora esta madrugada: a las tres serán las dos

SÁBADO, 26 DE OCTUBRE DE 2024 | DIRECTOR JOSÉ ALBERTO PARDO LIDÓN | NÚMERO 13.137 AÑO XXXVI | 1,70 EUROS | PRENSA IBÉRICA

La Opinión DE MURCIA

www.laopiniondemurcia.es

Este diario utiliza papel reciclado en un 80,5%

El campo quiere levantar el veto a las granjas porcinas en el Mar Menor

UPA, COAG, Asaja, Proexport y Fecoam presentan en la Asamblea su reforma de la ley de protección de la laguna, en la que piden una reducción de las multas y poder impermeabilizar las balsas de purines de manera artificial y natural

PÁGINAS 4 Y 5

L.O.



Un asistente, con unas gafas de realidad virtual en el stand donde Murcia presenta su ciudad digital.

Hacia la ciudad inteligente

El Malecón acoge la Semana de la Ciencia, en la que el Ayuntamiento de Murcia exhibe los avances tecnológicos para lograr un casco urbano más eficiente y conectado PÁGINA 19

RESOLUCIÓN JUDICIAL

El TSJ anula el cambio de nombre del aeropuerto internacional de Corvera

Admite el recurso del Ministerio y afirma que la Comunidad no tiene competencias para ponerle Juan de la Cierva

PÁGINA 13



DOLENCIA

Más de 180.000 murcianos conviven a diario con la migraña

Esta patología afecta más a las mujeres de entre 25 y 49 años, mientras que la cefalea en racimo se da en hombres

PÁGINA 14



Sábado, 26 de octubre de 2024

Israel Sánchez

Ayto. de Murcia



del césped y las gradas en los campos de fútbol y para la remodelación de pistas deportivas en colegios públicos.

Sin ayudas, de momento

Sobre las subvenciones destinadas a deportistas y clubes, que fueron eliminadas este año, tal y como informó La Opinión, el concejal de Deportes ha explicado que esas ayudas han acusado elevados niveles de reintegro en los últimos años y que por ello se ha tomado la decisión «de parar, y encontrar una nueva fórmula simplificada para volver a sacar la convocatoria en breve», señaló Noguera, que no pudo precisar un plazo para la recuperación de estas ayudas, que el año pasado alcanzaron los 506.299 euros. «Las ayudas volverán en cuanto se termine de solucionar la convocatoria 2022 y 2023», dejó caer el edil, que recordó que la apuesta del Ayuntamiento por el deporte es incuestionable y puso de ejemplo la cesión gratuita de instalaciones a los clubes. ■

Ruiz Maciá duda de las inversiones y el PP le acusa de mentir

A. LORENTE

Anticipando la guerra dialéctica que tendrá lugar en el próximo pleno (en el que está prevista la aprobación inicial del Presupuesto), el portavoz del Grupo Socialista, Ginés Ruiz Maciá, y el edil popular de Gestión Económica, José Francisco Muñoz, se enzarzaron ayer a cuenta de las inversiones que se recogen en el documento contable.

Según Ruiz Maciá, los 31 millones de euros en inversiones consignadas en el presupuesto 2025 están supeditadas a partes iguales a la venta de parcelas y a la obtención de créditos cuya consecución a puesto en duda, con lo que «están totalmente en el aire». Además, aseguró que de las 15 parcelas que se ponen en venta, 9 ya lo estaban en 2024 y no se han traspasado. Entre las partidas que peligran según Ruiz Maciá, estarían los 300.000 euros para estudio de la prolongación del tranvía y el millón del Parque Metropolitano Oeste en Barriomar.

No se hizo esperar la réplica del PP que desmiente todas y cada una de las afirmaciones realizadas por Ruiz Maciá. Según el concejal de Gestión Económica, el Ayuntamiento ya ha ejecutado el 70% de la venta de suelos prevista, lo que ha permitido generar crédito para financiar los proyectos de inversión en el documento general de Presupuestos aprobado esta semana. Además, Muñoz le recordó al portavoz del PSOE que el Ayuntamiento tiene financiados y en caja 77 millones de euros para la realización de proyectos de inversión.

Hace solo unos meses, el Ayuntamiento estaba en inestabilidad presupuestaria, generada por el Gobierno socialista. «Hoy no lo está», remarcó Muñoz. Y además tiene ahorro neto positivo, «que es el que permite solicitar financiación externa a las entidades locales», explicó. Según los populares, Ruiz Maciá está jugando a la maniobra de la confusión o tratar de montar un relato falso» ■



Holograma realista que responde a las dudas de los visitantes en el stand de Murcia.

Innovación

Murcia presume de inteligencia artificial en la Semana de la Ciencia

El stand del municipio en el evento que se celebra este fin de semana en el Malecón tiene un holograma como anfitrión

L.O.

El Ayuntamiento de Murcia participa en la XXI Semana de la Ciencia y la Tecnología de la Región, en una edición donde el principal objetivo del Consistorio es hacer llegar a todos los asistentes, de una forma lúdica, los avances tecnológicos que se emplean cada día para que Murcia sea una ciudad más eficiente, sostenible y conectada. El evento se celebra de nuevo en el Jardín Botánico de El Malecón y en él participarán 65 entidades. Hasta el domingo 27 de octubre los visitantes podrán participar en las cerca de 400 actividades programadas.

Los principales temas que se tratarán en este evento son los relacionados con los avances tecnológicos de inteligencia artificial, biotecnología, salud, medio ambiente y paleontología.

El concejal de Desarrollo Urbano y Ciudad Inteligente, José Guillel, participó ayer en su inauguración donde destacó que «la principal apuesta del Ayuntamiento con el proyecto estratégico de Murcia Ciudad Inteligente es poner el desarrollo tecnológico al servicio de los ciudadanos, con el objetivo de mejorar su calidad de vida».

Así el Ayuntamiento tiene un año más presencia en este encuentro de la ciencia y la tecnología, con un stand donde como novedad el principal anfitrión será «un holograma con avatar hiperrealista con Inteligencia Artificial, para responder las dudas de los ciudadanos sobre Smart City, el Centro Único de Seguimiento (CEUS) y el proyecto MiMurcia», explicaron ayer fuentes municipales.

Los visitantes podrán conocer las últimas tecnologías para construir una ciudad sostenible y eficiente

pales.

Los visitantes conocerán en directo el funcionamiento del Centro Único de Seguimiento (CEUS) gracias a un videowall. De esta manera el Ayuntamiento quiere acercar a los ciudadanos la gestión diaria de la ciudad en materia de tráfico, consumo energético, seguridad y medio ambiente, entre otros, gracias a distintos sensores distribuidos por Murcia. Este centro no solo optimiza la gestión pública, sino que también es un núcleo estratégico para la modernización y la planificación de la ciudad como un entorno más amigable para los ciudadanos

nos y atractivo para la inversión.

Otra de las actividades previstas en el stand es que se podrán generar personajes tridimensionales que los visitantes podrán ver y manipular, mediante dispositivos como gafas de realidad virtual. Además, está previsto un 'hub audiovisual eSport,' una gymkhana de realidad aumentada personalizada, de tal manera que puedan participar en las actividades visitantes de todas las edades.

Cámaras de tráfico

Igualmente, se mostrarán las cámaras de tráfico en tiempo real y la sensorización de la ciudad. Gracias a esta actividad los ciudadanos podrán conocer el proyecto de Murcia como Ciudad Inteligente, que se enmarca dentro de la estrategia 'MiMurcia: Tu Ayuntamiento Inteligente, cercano, abierto e innovador'.

Durante el fin de semana se darán cita en el Jardín Botánico de El Malecón, además del Ayuntamiento de Murcia, empresas, fundaciones, universidades e institutos de investigación, entre otros organismos.

Tras la jornada de ayer, dedicada a los estudiantes, el horario para este fin de semana será 11.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 21.00 horas este sábado; y mañana domingo 27 de octubre de 11.00 a 14.00 horas. ■